

Las Provincias de Levante



DIARIO DE LA NOCHE

Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestres. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 23 de Noviembre de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion Plaza de los Apóstoles, número 20.—No se devuelven originales.

N.º 2865



EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS DE LA SEÑORA

D.ª CAYETANA ALBALADEJO ZAPATA y del Señor

Don Luis Fernandez Hermosa, consortes,

fallecida la primera en 4 de Noviembre de 1892 y el segundo en 15 del mes actual;

Estará S. D. M. Manifiesto en el día de mañana, en el templo de la Merced y se celebrarán misas de media en media hora.

Sus hijos, hijos políticos y nietos,

Suplican á sus amigos y personas piadosas asistan á algunos de estos religiosos actos y pidan á Dios por el eterno descanso de sus almas.

El Emc. Sr. Nuncio de S. S. ha concedido 100 días de indulgencias á todos los fieles por cada Misa que oyeren, Sagrada comunión que aplicaren ó parte de Rosario que rezaren. El Ilmo. Sr. Obispo de Sion 40 días de indulgencias por cada misa que oyeren, Comunión que aplicaren y parte de Rosario que rezaren. El Ilustrísimo Sr. Obispo de Astorga 40 días de indulgencias por cada acto que practiquen. El Excmo. Sr. Arzobispo de Valladolid 80 días de indulgencias por los mismos conceptos. El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis de Cartagena, 40 días por cada reoponso, Salmo de profundis ó padre nuestro que rezaren, por cada Misa que oyeren, Comunión que aplicaren ó acto de caridad que dedicaren á la memoria de los finados.

Edición de la noche—23 Noviembre

Las Provincias de Levante

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

EL ESCANDALO DEL DIA

Toda la prensa de Madrid se dedica hoy á pregonar los escándalos del Ayuntamiento de la capital de España y hay quien propina como remedio de tan grave mal la reforma de la ley orgánica que hoy rige las municipalidades.

Creemos que el mejor camino sería que los tribunales de justicia apliquen las leyes con salvable rigor y caiga el que caiga, pues bien sabido es el escaso fruto que hasta la fecha ofrece la intervencion judicial en la persecucion de las inmoralidades administrativas.

En esta misma provincia puede demostrarse ese aserto, pues el juzgado de Yecla viene conociendo de tremendas irregularidades y aun no ha visto la opinion pública el escarmiento que tanto anhela.

Este asunto lo hemos de tratar oportunamente con gran copia de datos, que seguramente causarán honda impresion en el pais.

LA GUERRA

Indudablemente que la insurreccion de Cuba vá perdiendo fuerza y terreno cada dia mas: se limita á colocar alguna bomba de dinamita, cosa que puede hacerlo solo una persona y que denota siempre debilidad y perversion.

Los insurrectos no han avanzado un palmo de terreno: la zafra ha comenzado y con los recursos y elementos que hoy se envían recibirá la insurreccion el último golpe.

LIBERALES MURCIANOS

Los liberales de esta capital

han tenido una importante reunion en la que se han desvanecido sus diferencias.

Hay que felicitarse de ese acto por que los partidos para gobernar necesitan ser fuertes. Divididos, son una perturbacion en vez de una fuerza.

Claro es que el Sr. D. José Esteve ha sido por todos reconocido y aclamado como gefe local indiscutible rindiendo tributo á sus canas, á su consecuencia y á su tradicion liberal.

El Sr. Esteve, ha merecido tambien de sus gefes de Madrid un absoluto voto de confianza, siquiera por la serenidad y tacto que ha mostrado para dominar ciertos conatos de disidencia, que hubieran debilitado al partido liberal.

Hay que felicitarse de esta solucion que creemos duradera, por cuanto salirse de esa concordia es tanto como abandonar el partido liberal.

El Sr. Esteve tiene camino para conducir al partido liberal por un sendero acertado y conveniente, y seguramente así lo hará para bien de Murcia que es lo que debemos todos perseguir en primer término.

NUESTROS VINOS

En el Certamen de Bourdeaux.

Dicen de Burdeos en donde nuestros vinos han obtenido un gran triunfo.

En vinos ordinarios y de licor aunque en realidad hemos hecho mucho hubiéramos podido hacer mas, atendiendo á las clases que muestra preferencia Francia para cubrir sus deficiencias en tiempos de buena cosecha, pero de todos modos hemos conseguido para los primeros 2 diplomas de Honor, 7 de medalla de oro, 11 de medalla de plata, 20 de medalla de bronce y 17 menciones honorificas: total 57 premios y para los segundos 2 diplomas de gran premio, 5 diplomas de Honor, 17 medallas de oro, 18 medallas de plata, 9 de medalla de bronce y 7 menciones honorificas: total 58 premios. Debemos añadir que son conta-

dos y muy raros los expositores españoles que no han conseguido premio en la seccion de vinos, sin contar los cinco miembros españoles del jurado de vinos extranjeros, compuesto de 10, que figuran fuera de concurso.

En vinos espumosos, aguardientes, alcoholes, rons, bebidas espirituosas, licores, sidras y peradas hemos obtenido 34 premios.

Una de las cosas que más han llamado la atencion de las personas dedicadas al estudio de los vinos y que se preocupan de lo que podrá suceder en tiempo no muy lejano á buena parte de la produccion vitícola europea, es los 36 premios alcanzados por los vinos de Australia y los 14 de California, cuyas intalaciones han sido muy visitadas.

Las demás naciones han obtenido los siguientes premios:

Alemania 10 premios, Asia Menor 3, Australia 36, Austria-Hungria 3, Bélgica (vinos de procedencia francesa) 19, California 14, Chile 3, Chipre 1, Estados-Unidos 1, Francia (con los 217 de Argelia) 1112, de los cuales corresponden á la Girona 668; Grecia 9, Islas Canarias 1, Italia 25, Japon 1, Portugal 12, Republica Argentina 1, Rumania 2, Rusia 6, Suiza 1, Túnez 2, Uruguay 1.

Comunicado

Sr. Director de LAS PROVINCIAS DE LEVANTE.

Muy Sr. mio: Se me ha hecho saber que en uno de los próximos anteriores números de su apreciable periódico, aparece un comunicado suscrito por D. Manuel Valcárcel en el que manifiesta no haber recibido las trescientas pesetas que le correspondian de las tres mil que el ayuntamiento indemnizó últimamente á la empresa de consumos, de que él formaba parte; aludiéndome como alcalde que yo era en aquella época, para que manifieste en poder de quien obra dicha suma.

Sobre este particular, sólo me incumbe decir, que las tres mil pesetas se libraron para el rematante D. Joaquin Romero, quien firmó su recibo en el correspondiente libramiento, y para quien salieron de las arcas municipales. Si por condescendencia del mismo ó por otra razón pudiera pasar á diferentes personas, tanto el Contador como yo, francamente, lo ignoramos.

Por lo demás, bien público es que en mi paso por la alcaldía, procuré conducirme con la mayor correccion, tanto en la parte administrativa como en todo lo concerniente al cargo que egercía.

Si en justo descargo se sirve V. dar cavida en su periódico á las presentes líneas, será motivo de reconocimiento para su affino. s. s. q. b. s. m.

Salvador Pantoja.

Mula 20 de Noviembre de 1895.

Noticias generales

Fallecimiento.

El honrado é intelipente cobrador del Banco de España en esta plaza, Jesús Melgarejo Sanchez, tuvo anoche la inmensa desgracia de perder á una hija, niña de corta edad, victima de horrible mal.

Acompañamos á toda su familia en el profundo dolor que experimentan por tan sensible pérdida.

Vacante.

Se halla vacante la plaza del Ayuntamiento de Bullas, dotada con el haber anual de 2.000 pesetas.

Los aspirantes pueden dirigir sus solicitudes á la Secretaria de dicho Ayuntamiento en término de 30 dias á contar desde ayer.

La sardina.

Acerea de una industria maritima que piensa fomentarse en la costa de Alicante, leemos en un periódico de aquella ciudad la siguiente noticia:

«Los pescadores del Arrabal Roig, Tabarca y del Campello, se preparan ya para empezar en gran escala la pesca de la sardina en el próximo mes de Diciembre.»

Según nuestras noticias, los inteligentes en esta industria, la cual debiera constituir en esta ciudad una de sus principales riquezas, esperan alcanzar mejor resultado que obtuvieron el año pasado.

El número de embarcaciones menores de la matricula de Alicante que se dedicarán este año á la pesca, será de unos cien faluchos.»

Noticias de Torre Vieja.

Hemos tenido el gusto de saludar al ilustrado redactor de «La Correspondencia de España» D. Isidoro Ruiz de la Gala que con objeto de ver las salinas y la poblacion ha permanecido entre nosotros un par de dias.

—Ha sido nombrado y ya ha tomado posesion del cargo de Vista de la Aduana de Alicante, D. Gonzalo Lamera, administrador que fué de la de esta villa.

Personal de la Magistratura.

Dicen de Albacete: «El magistrado de la Audiencia de este territorio D. Miguel Lopez de Berges y Merino ha sido trasladado á la de igual categoria de Valladolid, habiendo sido nombrado en su reemplazo nuestro estimable y antiguo amigo D. Esteban Macragh y Moreno, que servia en la Audiencia territorial de Oviedo.»

SANTORAL Y CULTOS

Mes de Noviembre.—Consagrado á las almas del Purgatorio.

Santos para mañana.—Domingo V de Noviembre y XXIV despues de Pentecostés.—San Juan de la Cruz, cf. español, 1581.—San Crisógono mr. romano, 302.—San Crosiano, mr. romano, 309.—Santas Flora y Maria vge. y mars. españolas, 851.—San Protario ob. y cf. milanés, 348.

El oficio y misa son de San Juan de la Cruz, rito doble de segunda clase, conmemoracion de la Dominica V de Noviembre y XXIV despues de Pentecostés, y á San Crisógono martir.

Los oficios en la Catedral son por la mañana á las nueve, despues de terciaria. Asperges, procesion claustral, Misa solemne, sexta y nona.

Novenas.—En Santa Catalina á su virgen titular.

Vela y alumbrado.—Estará en San Antolin por la intencion de la marquesa de Salinas.

Se descubrirá á las 8 y media de la mañana y se reservará á las 4 y media de la tarde.

Todos los dias á las 10 y media, se celebra misa en la capilla de Junteron, en la Catedral.

El alba se dará á las 5 y media de la mañana y el toque de oraciones á las 5 y media de la tarde.

Marina.

Hemos tenido el gusto de contemplar un bonito cuadro pintado á pluma, por el oficial de esta Intervencion de Hacienda, D. Joaquin Martí Artigas, representando el cañonero de nuestra marina de guerra «Magallanes».

Si se tiene en cuenta el poco tiempo invertido en este trabajo y la edad del artista (18 años), puede decirse que aquel es un verdadero primor.

Reciba nuestra enhorabuena el señor Martí y Artigas.

Teatro Romea.

El magnifico drama de Felii y Codina «La Dolores», llevó anoche á este elegante coliseo una regular concurrencia.

Esta obra siempre se vé con gusto

por nuestro público, así es que anoche eran generales lo elogios al autor y los aplausos del público muy justos.

La interpretacion que alcanzó la obra fué bastante aceptable, distinguiéndose las señoras Constan y Llorente y los señores Vaz y Espejo.

Para esta noche está anunciado el gran drama en cuatro actos de Hartzencbuch «Los amantes de Teruel».

Un maestro detenido.

El maestro de escuela de Aledo, ha sido detenido por la guardia civil por orden del Alcalde de aquella villa.

La causa de dicha detencion dicen obedece á sospechas de que el maestro se ausentase sin cumplir ciertas órdenes de dicha autoridad.

Pescaderia: precios de hoy. Calamares y Salmonete, á 1 peseta el medio kilo.

Pajel, de 75 á 60 céntimos.

Gibias, de 60 á 50 céntimos.

Sardina, de 50 á 40 céntimos.

Boga, á 25 céntimos.

Dorada y Mujol, de 50 á 30 céntimos.

Mujol de ayer, de 30 á 25 céntimos.

Viagero.

Ha regresado á esta capital de sus posesiones de Pinatar, nuestro querido amigo D. Eduardo Riquelme y su distinguida esposa.

Captura.

La guardia civil del puesto de San Anton de Cartagena, ha detenido á Tomás Arayo Casas, de 25 años, por el delito de rapto, el cual ha sido puesto á disposicion del Sr. Juez de instrucion de aquella ciudad.

Pension.

Por la junta central de clases pasivas le ha sido concedida la pension de 125 pesetas mensuales á D. Francisco Angosto Lapizburu, Comandante de Ingenieros, en concepto de retiro provisional, las que cobrará por esta Tesoreria de Hacienda.

Pimiento molido.

Esta mañana se ha visto regularmente animado el mercado de este importante artículo.

Se han hecho buen número de transacciones, con especialidad en las clases corrientes y bajas.

En las superiores tambien se han hecho operaciones, pero no en tanto número.

Los precios oscilan algo, vendiéndose algunas clases á iguales precios que antes y otras con tendencias á la baja por la escasa demanda.

Bautismo de un adulto.

En breve se verificará en esta ciudad el bautismo de un adulto, de 24 años de edad, reservista, que por haber tenido necesidad de sacar recientemente su partida de bautismo, se ha convencido de no estar cristianado.

Nuestros vinos.

Cada vez son mas favorables las noticias que se reciben sobre los precios de los vinos españoles.

Dicen de Certe que han salido nuevos cargamentos de pipas vacías con destino á España.

La mayor demanda, es de vinos tintos.

En algun punto se han ajustado algunas partidas á 10 reales la arroba. Se cree que los vinos claros tendrán facil y buena colocacion.

Mina.

Por D. Juan Lopez Albaladejo, vecino de La Unión, se ha presentado en este Gobierno de provincia una instancia fechada 19 del actual, solicitando se le concedan doce pertenencias para la mina denominada «La Unión», de mineral de hierro, sita en término de Murcia y paraje llamado cabezo Bermejo, diputaciones de Santomera y el Esparragal.

